



El fin de la democracia no es la tranquilidad, sino la libertad y la justicia. Tranquilo se vive en los calabozos, pero nadie es feliz en ellos.

CONTRA TODOS LOS SECTARISMOS

The Greeks fortunately had no Bible. (A History of Freedom of Thought, by J. B. Bury.)

Días atrás publicaba Enrique De Francisco un bello artículo lamentando la lluvia de excomuniones que había caído sobre él por no haber aceptado como artículo de fe las consignas de los jefes de la humanidad y de sus colonias.

Yo he vivido perpetuamente excomulgado por todos los pontífices de la tierra, y comprendo y comparto la perpétua de mi buen amigo. Confieso que perdí hace tiempo la esperanza de que nuestros compatriotas lleguen a distinguir en el orden de sus afectos, a los discrepantes de los enemigos, y a los pecadores, de los delincuentes. Siglos de dogmas oficiales convertidos en leyes de un Estado al servicio de la Iglesia oficial, han creado el hábito de la intolerancia en que naufragan todas las ideas libres y revolucionarias.

Cuando se considera que el Estado puede ser feudo de un partido, y éste posee una doctrina dogmática, que viene a convertirse en verdad oficial, automáticamente se produce una confusión de conceptos, políticos, morales y filosóficos de que nada bueno puede salir para el bien de la verdad y la justicia.

Siglos le ha costado a la humanidad distinguir la diferencia que existe entre un delito, un error, una herejía o un pecado, así como entre las responsabilidades o castigos que cada uno de esos males deba alargar al individuo.

El Estado tiene una ley, obligatoria para todos, cuya transgresión constituye un delito que el Estado castiga con penas más o menos severas.

La ciencia tiene sus verdades, cuyo desconocimiento constituye un error, por el cual nadie puede ser castigado y del cual solamente la luz del conocimiento puede liberarnos.

Las iglesias y los partidos, profesan unas doctrinas o dogmas, de voluntaria y libre aceptación por los ciudadanos, cuya discrepancia se llama herejía o heterodoxia, de saludables y benéficos frutos para el progreso de la humanidad y de la ciencia.

Las religiones y la moral, por último, enseñan una serie de normas de conducta, transgrediendo las cuales, incurrimos en el pecado, cuya sanción sólo puede ser de índole moral y espiritual, conforme a la naturaleza de la supuesta falta cometida.

Pues todo esto, que es tan claro, aparece confuso cuando se apodera del Estado un sentido parcial o fascista, estableciendo con carácter oficial, una secta y una moral. Entonces, el dogma cruza del campo intelectual al político, y se convierte en ley; el grupo, partido o secta, pasa de la esfera privada a la pública, se convierte en Estado totalitario, como se dice ahora con manifiesta inadecuación del vocablo, y se instituye como oligarquía; la moral, deja de ser una norma social y adopta naturaleza de norma legal. Y, como consecuencia de tan tremendas aberraciones, el error, la herejía y el pecado, adquieren la categoría de delitos, o transgresiones de la ley y concitan sobre el equivocado, el heterodoxo y el pecador, las penas y castigos que el Estado reserva para los delincuentes.

Tamaño confusión, incomprensible para un inglés o un escandinavo, es, sin embargo, habitual en el español, que pocas veces ha disfrutado y practicado la más noble conquista de nuestra civilización: el librepensamiento.

Desde Recaredo hasta la República, hemos padecido en España una doctrina oficial, una Iglesia oficial, tan celosa de sus prerrogativas, que alimentó durante siglos las hogueras de la Inquisición, y hasta el otro día, en plena República laica, encarcelaba a los ciudadanos por supuestos escarnios al dogma.

El español es un ciudadano habituado, por la tradición clerical, a considerar delincuente al que opina, obra y se organiza de manera diferente a como él lo hace. Arrinconada, gracias al laicismo de la República, la oficialidad de la Iglesia, todos los partidos propenden a conseguir la oficialidad con carácter exclusivo de su propia organización y doctrina.

Y ya que no logren poner el prestigio y la coerción del Estado al servicio de la secta—aunque no dejan de intentarlo y aun en algunos casos de conseguirlo—prefieren en la medida de su poder toda suerte de execraciones, anatemas e injurias contra el desventurado que se atreve a opinar por cuenta de su propio y libre entendimiento.

No hay más que una verdad, una Iglesia y una moral, piensa el fanático, y el que discrepe, actúe y obre de distinta manera, será un hereje, un heterodoxo, un inmoral, en suma, un delincuente.

No es fácil, con unos compatriotas de semejante formación espiritual, conseguir que las gentes atiendan al discrepante, aun cuando tenga muchas veces razón que, de ser oída, ahorraría graves tropiezos a la comunidad política. Menos cabe esperar que miren con tolerancia, respeto y simpatía a quienes van por otras rutas y se ajustan a otras normas de conducta que, no por ser diferentes, dejan de inspirarse en nobles y elevados propósitos.

Aquí nadie puede comprender la virtud ajena, ni tolerar la prosperidad del semejante. La gente aplaudirá vuestras acciones en cuanto vayan de acuerdo con las conveniencias de su partido, y tildará de infames, traidores, miserables y bandidos en cuanto hagáis o digáis la más sencilla verdad que turbe la línea de las conveniencias sectarias.

Cuando vuestro pensamiento y vuestra conducta coincidan con la del partido, entonces, estáis en la verdad, obráis con honradez, os inspiráis en nobles motivaciones morales. Si discrepáis, incurriréis en el error, obraréis con mala fe, perseguiréis fines siniestros y vituperables y mereceréis ser exterminados como feroces alimañas.

Todo eso no es más que clericalismo. Acostumbrado a vivir por mi cuenta, como un hereje, en el mundo del espíritu, me lancé un día con la misma independencia y audacia a la lucha social y política, y allí topé de nuevo con la intolerancia, con el fanatismo, con la Iglesia, distraídos por de fuera sus signos y sus emblemas, pero idéntico por dentro su espíritu, todo ferocidad y tinieblas.

En un principio, creía que el mal era una aberración del entendimiento, y que los sectarios confundían de buena fe el error, la discrepancia y el pecado con el delito, y que bastaría revelarles su confusión para que comprendiesen, tolerasen y amasen. Hoy, más curtido en la lucha, he descubierto que la intolerancia de todos los clérigos—sean políticos, sociales o religiosos—no es error del entendimiento, sino flaqueza de la voluntad, enfermedad de ambición y de egoísmo.

Lo que los clérigos defienden con su intolerancia, persiguiendo a los discrepantes, difamando a los pecadores, anatematizando a los hombres independientes, no es su doctrina, ni su fe, ni su

Nuestras tropas rechazan violentos ataques de los fascistas, en el Centro

MADRID, 15, tres tarde.

Durante toda la noche y madrugada últimas ha continuado en los frentes de la Sierra la actividad de nuestras tropas. Los invasores se vieron sorprendidos desde los primeros momentos y esta es la hora en que todavía no han podido reorganizarse. En algunos puntos, eso sí, han presentado gran cantidad de hombres y material para tratar de contener la ofensiva de las fuerzas republicanas. Villamantilla es uno de los lugares donde los rebeldes han presentado mayor cantidad de armamento, municiones y hombres. Desde ese punto concretamente se han lanzado en desesperado contraataque sobre las posiciones que defienden Villanueva del Pardillo, y desde las que los soldados de la República aguantan impasibles la avanzantera extranjera.

Precedidos de tanques y carros de combate, los fascistas se lanzan desesperadamente contra las líneas republicanas y una y otra vez tienen que replegarse hacia Villamantilla. Esto ha ocurrido tres veces durante las últimas doce horas. Especialmente los dos últimos ataques han

sido de una dureza extraordinaria, pero los invasores no han conseguido avanzar ni un solo paso. Creyeron que apoyando su ataque sobre Villanueva del Pardillo en los pueblos facciosos de Villamantilla, Villanueva y Sevilla la Nueva, podrían reconquistar las posiciones perdidas y con ellas Villanueva.

Robledo de Chavela ha sufrido violentos ataques del Ejército popular.

Simultáneamente a este ataque de castigo que se desencadenó por este sector, las fuerzas republicanas actuaban en el de Las Rozas a Torrejón de Ardoz, en el trozo de la carretera de La Coruña, donde hemos logrado ya tantos estragos en el campo enemigo.

Estos dos movimientos de conjunto han causado bastantes bajas al enemigo y le han obligado a replegarse.

En la provincia de Ávila, las fuerzas de El Tiemblo han operado sobre los sectores enemigos. Las baterías republicanas han actuado con la eficacia acostumbrada. Desde Peperinos se ha presionado sobre Las Navas del Marqués.

También se opera en el sector Sur del Tago, donde en el sub-

sector de Extremadura se van mejorando poco a poco las posiciones logradas en la Sierra de Alarcón.

Tranquilidad en los demás sectores; pero el Ejército del pueblo permanece vigilante por si acaso tratase el enemigo de atacar, como ha hecho en el barrio de Usera, aunque no haya conseguido mejorar sus posiciones.

La gloriosa aviación republicana ha bombardeado intensamente Cebrenes, Chapinería, Villaviciosa de Odón, Sevilla la Nueva, Alcorcón, Leganés, Getafe, Majadahonda, Pozuelo, Robledo de Chavela y Fresnedilla.

A última hora de la mañana se presentaron en las cimas facciosas, tratando de ametrallar nuestras posiciones cercanas a Madrid. No lo consiguieron, porque, pese al viento reinante y a lo nuboso del cielo, se elevaron nuestros cazas y pusieron en fuga a los rebeldes, ignorándose si lograron darles alcance.

Desde primera hora de la tarde la aviación no pudo actuar con la actividad acostumbrada a causa de haberse acentuado el viento y cerrado aún más las nubes.

En Estados Unidos se conoce cada vez mejor la significación de la guerra española

Los alemanes e italianos invasores llevan el deshonor a los hogares españoles de la zona convertida en una colonia italogermana

América presenta cada vez un aspecto más halagüeño para los gobiernos republicanos. La actitud recelosa de los primeros meses, ocasionada por el desconocimiento de la realidad española, se ha trocado en una simpatía cada vez más acentuada. Hacia las tropas republicanas que luchan contra la invasión extranjera.

Todos los medios han reaccionado simultáneamente y puede decirse sin temor, que los Estados Unidos están francamente a nuestro lado. Los orígenes del fascismo y la vergonzosa traición llevada a cabo por el militarismo de abrir las puertas de España a los ejércitos colonizadores de Hitler y Mussolini, provocan una indignación cada vez mayor. Los americanos aman la libertad y los americanos profunden desdén por los espíritus serviles. La colonia española en su mayoría permanece fiel al Gobierno legal. Ha sido también el conocimiento de esta realidad lo que ha conseguido este efecto, ya que en los primeros momentos la intensísima propaganda facciosa engañó a muchos.

Un español residente en Boston que acaba de llegar a Valencia, refiere algunos detalles que pueden dar idea del ambiente que nuestra guerra tiene en los Estados Unidos. He aquí sus palabras: «Hallándome en Boston y sin que nadie conociese mi simpatía por el Gobierno, pues trabajaba en una casa cuyo dueño es extranjero, escribí varias cartas a Times y a Salamanca, donde viven mis parientes. Me extrañó mucho no recibir contestación a algunas de ellas, hasta que supe que no habían llegado a poder de sus destinatarios. ¿Cuál era la causa?»

Las cartas habían sido detenidas por los censores italianos y alemanes. Así me lo dijo un primo mío que tras grandes penalidades y riesgos, logró salir de Navarra y trasladarse a Francia, donde embarcó para Boston.

Mi primo era falangista. El grito de «Arriba España», habilidad de los enterradores de nuestra patria, le había subyugado. Y como él muchos jóvenes de buena fe, que se alzaron contra la legalidad están arrepentidos de haberse prestado a la infame maniobra. Quizá hay todavía muchos que deslambados por la propaganda y ofuscados por los razonamientos capciosos, de que están plagadas

los pláticas de los generales rebeldes, siguen creyendo insensatamente que están salvando a España. Pero más difícil es tenerles en esta ignorancia sobre la que se basa la autoridad de Franco. El número de los desengañados será cada vez mayor, porque Franco es un mercader.

Temo reproducir las palabras de mi primo, son algo descarnadas. Pero son reales y no tengo derecho a ocultar la verdad.

Los «nacionalistas» están fomentando una nación de desdichados. Los dictadores alemán e italiano no quieren que las mujeres trabajen, y pagan sueldos miserables a las que a pesar de los pesares se deciden a trabajar. Lo que el fascismo se propone es que se entreguen a los hombres y vivan de ellos. Para que cada una de ellas pueda dar a luz y criar diez o quince veces si la naturaleza se lo permite.

Un alemán que se hallaba presente, viendo mi indignación ante el relato de mi primo, preguntó: «¿Por qué se oponen ustedes al nazismo? En Alemania, cualquier hombre puede tener cuatro o cinco mujeres, y nadie le dice nada.»

Yo no soy moralista, pero no me parece tolerable esta explotación repugnante. Por el honor de sus madres, hermanas y esposas, los españoles de la zona leal, cuando se den cuenta de su engaño, dispararán sobre los que intentan llevar tal infamia a sus hogares.

Franco está creando una colonia de esclavos. Los que no sean marqueses, duques o millonarios, en el caso de una victoria fascista, tendrán que trabajar por una o dos horas al día, y estarán sometidos al despotismo alemán. Que pregunten a cualquiera que haya trabajado para empresas alemanas y les pondrá en antecedentes.

Los que siguen a Franco están perdiendo la identidad de sus propios hijos, y colorea a España al nivel de Etiopía. Tienen hermosas mujeres, pero dejan que gentes extrañas las seduzcan y eduquen contra ellos mismos. Deben volver en defensa de su masculinidad y preguntarse a sí mismo si no es cierto todo cuanto digo. Tan pronto la sangre masculina corra por sus venas, reaccionarán contra los enemigos de España y acabarán con ellos.

Nuestro camarada de Boston ha solicitado un fusil para combatir en las trincheras leales por la dignidad de España.

La hazaña de la aviación rusa El señor Prieto felicita a Rusia

Con motivo de la última hazaña de los aviadores rusos en su raid a América del Norte, el ministro de Defensa Nacional ha expedido el siguiente telegrama: «MOSCU. — Comisario de Defensa. Los aviones soviéticos que, rompiendo el Polo Norte y cubriendo distancias inverosímiles pasan de uno a otro hemisferio, se me figuran lanzaderas prodigiosas que tejen los hilos de la paz mundial. INDALECIO PRIETO, ministro de Defensa Nacional de la República española.»

El presidente Companys, visita el frente

BARCELONA. — El Gabinete de Prensa de la Generalidad ha facilitado, acerca del viaje del presidente, la siguiente información: «Barbastro. — A la una de la tarde de ayer llegó a esta ciudad el presidente de la Generalidad. Únicamente le acompañaban el teniente coronel Cabarré, jefe de los Mozos de Escuadra, el comisario de Propaganda, Miraviles; el jefe del Gabinete de Prensa y el jefe de Ceremonial.

El presidente Companys y su séquito se trasladó al cuartel del Cuerpo de Ejército, donde fue recibido por el coronel jefe del Estado Mayor, jefes y oficiales de la guarnición.

Una compañía rindió honores. En el cuartel, el señor Companys probó la comida de las fuerzas, felicitando al encargado del comedero.

A las tres y media se trasladó a Sisamos, Estrecho Quinto y Montearagón, donde presenció un duelo de cañón, librado en aquellos momentos, no abandonando aquel lugar hasta que las baterías enemigas enmudecieron.

Después visitó La Granja y la avanzadilla situada a menos de diez metros de Huesca. En aquellos instantes se agudizaba por ambas partes el fuego de fusil.

Después de visitar la sala de lectura, donde hizo un donativo, emprendió el regreso a Barbastro, visitando el hospital de sangre y el cuartel general.

El señor Companys hizo varios donativos para atenciones de la población civil y militar.»

Antifascistas:

Los heroicos combatientes, los héroes de guerra, y los niños españoles, deben sentir en la fecha del 18 de Julio, el aliento cariñoso y reconocido de este pueblo antifascista.

COOPERAD CON UN DONATIVO!

Dirigido a Paz, núm. 33, Comité Provincial de Mujeres Antifascistas.

NOTA INTERNACIONAL El proyecto Inglés.

Bastan sólo las primeras palabras que encabanen la proposición inglesa para comprender el éxito que pudgan tener los esfuerzos realizados por el Gobierno de la Gran Bretaña: «La buena voluntad de las potencias.» Efectivamente: Confiar en ella, es tanto como entregarse atado de pies y manos a las ambiciones de los países totalitarios, y colaborar plenamente con ellos en la perpetración de toda clase de asaltos al Derecho y a la Justicia. Ayudar a su obra destructora y fomentar el incendio que ha de destruir la cultura y la paz universales.

Ese, es el camino que deja abierto el proyecto inglés. Proyecto inaceptable y que, aún esperando—conocemos de sobra, por desgracia, las inclinaciones de la diplomacia «democrática»—, no puede ser recibido sin una lógica reacción de protesta. Todo el programa no es, sino un trabajo cuya habilidad consiste en no hacer tomar ventaja alguna a las dos tendencias: a la anglofrancesa y a la italogermana; pero, esto significa una intolerable injusticia para el pueblo español, que sale perjudicado, en todos aspectos por unas concesiones, no a Franco—despreciable pelear—, sino a los invasores de España, en una guerra no declarada y si consentida por una serie de cobardías cuya única disculpa es aún doblemente repugnante: el interés.

La suma de concesiones en el proyecto, ha sorprendido hasta a la misma Prensa inglesa que esperaba, luego de la actitud francesa, una posición de firmeza por parte de su Gobierno. Más, no ha sido así y la frialdad en los comentarios, unida a una reserva general pone de manifiesto el desencanto y el poco éxito que la solución ha de encontrar. Toda esa complicada madeja, en fin, elaborada con tanto sigilo, no significa, sino el conceder a los dictadores de Berlín y Roma, nuevas «basas de disculpa». Y ruevos meses en discusiones y tanteos en los cuales la «buena voluntad» de las potencias se verá reflejada en el ametrallamiento de las mujeres y los niños españoles, en los miles de hombres que prefieren morir a vivir esclavizados bajo el látigo del tirano.

Malta acogida ha tenido la nota. También la habilidad tiene un límite y éste, parece haber sido superado por los hombres que dirigen la política exterior de la Gran Bretaña, cuyo poderío está difundiéndose triste y pobremente en una «sprudencia» calificada por un diputado inglés—Henderson—, como sin precedentes en la Historia de Inglaterra. Ya la armada inglesa llega al abandono de sus barcos mercantes.

En la reunión del Comité de esta tarde, habrá, sin duda, veces que se levanten para afirmar la repulsa a ese reconocimiento condicionado, cuando de antemano se conoce que Italia y Alemania, no pueden ofrecer a nadie garantías, provocadores del conflicto y autores de hechos como los de Guernica y Almería. Queda, también, viva e intacta la acción del Gobierno español, de no tolerar el asalto y es él quien ha de decidir en último extremo. Y él sabrá sin duda, continuar su línea de dignidad, de serenidad con la confianza del país que representa.

No mengua, el desdichado engendro del capitalismo inglés, ninguna de nuestras posibilidades en la guerra. Antes al contrario, eleva nuestra moral y la robustece ante esta oscura injusticia. No nos duele, no, que el proyecto haya nacido muerto, sino la fe que pierde nuestro pueblo heroico y libre, grande entre los grandes, en aquellos por cuya libertad amenazada, lucha y muere.

La decidida ayuda de Méjico a la causa de España republicana

Una vez más, pide que se aplique el pacto de la Sociedad de Naciones

En un informe de la Secretaría de Relaciones Exteriores de Méjico, se hace constar lo siguiente:

«Franca y perfectamente definida ha sido la actitud de Méjico hacia España. Méjico ha significado su posición por medio de diversos actos eminentemente humanitarios, contando entre ellos la adopción de 500 niños españoles, que han quedado huérfanos con motivo de la guerra.»

En relación con este doloroso conflicto, nuestro Gobierno utilizó sus magníficas relaciones con las autoridades legítimas de España, para librar de las consecuencias de la guerra a numerosos mejicanos que se hallaban en aquel país, y para extender su acción humanitaria y de amistosa protección a un gran número de españoles residentes en Méjico o con familiares e intereses en nuestra República. La misma buena disposición del Gobierno de España hizo posible que Méjico pusiera a salvo a más de 800 refugiados en la embajada de Méjico en Madrid, que fueron embarcados de Valencia a Francia.

Recientemente, esta dependencia giró una nota a nuestras misiones diplomáticas en el extranjero, fijando, precisa e incondicionalmente, nuestra situación frente al conflicto español, exhortando la cooperación de los países con los que Méjico cultiva relaciones, para desarrollar una acción conjunta destinada a poner fin a la tragedia española. Simultáneamente, presentó a la Liga de las Naciones una nota con estos puntos de vista, y haciendo notar que la forma y el tiempo en que se ha intentado poner en práctica la política de No Intervención, no ha tenido otra consecuencia que la de restar a España una ayuda que, conforme al Derecho Internacional, el Gobierno legítimo de dicho país podría esperar de aquellos Estados con los que mantiene relaciones diplomáticas normales. Apelando a sentimientos de humanidad y justicia, Méjico ha hecho notar que la neutralidad internacional debe interpretarse conforme a los principios del Pacto constitutivo de la Sociedad de Naciones, haciéndose extensiva a casos de rebelión militar como el de España, debiendo proporcionarse a los gobiernos agredidos todo apoyo moral y material, y no facilitar a los grupos agresores, elementos destinados a sostener y volver más sangrienta la lucha.»

Juan Antonio Albiñana Boluda
De OLLERÍA (Valencia)
PERITO MERCANTIL
Teniente de infantería del 75 batallón de la 19 brigada mixta. Muerto en campaña el 9 del corriente
A LOS 19 AÑOS DE EDAD
Sus padres Rosendo e Isabel, hermanos Rosendo, Isabel, Pilar, Juan y María, tíos paternos María, Teresa, Enrique, Juan, José y Vicente, maternos Emilia, Matilde y Vicente y demás parientes, participan a sus amistades tan sensible pérdida.

Nuestros héroes Juan Antonio Albiñana Boluda

Unión Republicana ha satisfecho un caudaloso tributo de sangre...

Alguna vez, al tener noticia de la muerte heroica de un afiliado nuestro...

El Comité Ejecutivo Provincial de Unión Republicana y la Redacción de EL PUEBLO...

Esquerra Valenciana

Distrito de la Universidad Se convoca a junta general distrital de este partido...

Esperando no faltaréis a la misma por la gran trascendencia de los asuntos...

Distrito de Ruzafa TOMASOS, 24

Per la present os convoca als afiliats del districte a l'Assemblea que es celebrará el pròxim dument...

ORDRE DEL DIA I.-Lectura de l'acta anterior. II.-Dació de comptes...

Distrito del Centro El dumentge dia 18, a las cinc de la vesprada...

KOLA ** GRANULADA ** GÁMIR

PASTA DIASASADA A la PEPSINA - Especialidad para niños y enfermos LUISTUSET - VALENCIA

POSTRE MARTI DULCES FINOS TELEFONO 15.020 - VALENCIA

Pérdida U. G. T. - El camarada Francisco Cordero Alba...

Piso amplio para oficinas en sitio céntrico, lo desea entidad importante...

Consejo Municipal de Valencia

SESION ORDINARIA Hoy celebrará sesión ordinaria el Consejo Municipal.

AGUAS POTABLES Domingo Torres manifestó a los periodistas que en la sesión de esta tarde se tratará de varios dictámenes...

El estado y precio de la fruta También dijo el Alcalde, respecto a lo que publica un diario de la mañana...

ABASTECIMIENTO En el día de ayer, pasó al Tribunal de Urgencia permanente Vicente Aparici Acamer...

HALLAZGO DE DINERO A disposición de las personas que acrediten ser sus dueños...

SECCION VALENCIA Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato...

Notas militares 94 BRIGADA MIXTA Se pone en conocimiento de todas las organizaciones antifascistas...

Socorro Rojo Internacional

Un año de luchas heroicas por la independencia de España!

A todos los antifascistas. El 18 de Julio de 1936 unos generales traidores a su patria...

Durante los doce meses transcurridos desde el levantamiento, cuánto heroísmo y abnegación ha puesto el pueblo español en el combate para cortar el paso al enemigo...

Los grupos de hombres mal armados que acudían llenos de entusiasmo a la conquista del cuartel de la Montaña y de Carabanchel...

COMBATIENTES como los de Madrid y Euzkadi, al igual que los de otros frentes...

El Socorro Rojo de España ha trabajado infatigablemente para ayudar al pueblo a ganar la guerra...

En este primer aniversario de la guerra, al saludar a los héroicos combatientes del antifascismo, el Socorro Rojo Internacional les promete que continuará con más ardor aún su trabajo de ayuda y de apoyo a todos los caídos y a sus familiares...

Recordar hoy todas las víctimas a los españoles honrados fusilados, torturados o encerrados por el fascismo...

¡ESPAÑOLES! Adelante por la independencia de nuestra patria! ¡Todos unidos junto al Gobierno del Frente Popular!

¡Viva la República! - El Comité provincial de Valencia del Socorro Rojo. - El Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo de España.

Sociedad de Operadores de cine de Valencia y provincia Se convoca a todos los compañeros de Valencia y provincia a Asamblea general extraordinaria para mañana...

GOBIERNO CIVIL OTRA ADHESION AL GOBIERNO En la mañana de ayer, recibió el Gobernador la visita de los camaradas Salvador Sánchez, Aracil, Enrique Domínguez y Sales Porter...

EL DORADO (Gao) - El enemigo público número uno en España y "La señora de la duda" por Ricardo Cortez y Virginia Bruce.

EL DORADO (Gao) - El enemigo público número uno en España y "La señora de la duda" por Ricardo Cortez y Virginia Bruce.

Espectáculos Públicos U.G.T.-C.N.T. CARTELERA

SECCION TEATROS TEATRO PRINCIPAL - Compañía dramática y grandes espectáculos.

TEATRO APOLO - Gran compañía de zarzuela española.

NOSTRE TEATRE - Compañía de comedia.

TEATRO RUFANA - 430 tarde y 1030 noche.

TEATRO ESLAVA - Compañía de comedia.

TEATRO ALKAZAR - Compañía de comedia.

SECCION CINES RIALTO - Jeanette Mac Donald y Nelson Eddy.

CAPITOL - Hoy, "Un tipo fresco" por James Dunn.

LIRICO - "Historia de dos ciudades" en español por Ronald Colman.

TYRIS - "La generalita" y la producción nacional "Barrios bajos" en español por José Telmo y Rosita de Cabo.

SUIZO - "Esposados y desposados" por Chester Morris.

GRAN TEATRO - "El hombre o el ratón" por Eddie Gribbon.

GRAN VIA - "Destino de candelillas" y "Su primera escapada" por Jackie Cooper y Wallace Beery.

METROPOL - "Grandioso programa" "Esplendor" y "Tú eres mío" por Clark Gable y Jean Arlow.

AVENIDA - "Sangre de circo" y "Dos fusileros sin balas" en español por Stan Laurel y Oliver Hardy.

GOYA - "La fugitiva" y "Atención señoras" por Gary Brent y Elissa Landi.

DORE - "Fuga apasionada" y la superproducción nacional "Rinconcito madrileño" por Guadalupe García-Núñez.

PALACIO - "Las manos de Oriaca" y "La reina Cristina de Suecia" por Greta Garbo y John Gilbert.

POPULAR - "La novia alegre" y "Adán sin Eva" en español por Robert Montgomery y Mirna Loy.

SECCION DEPORTES TRINQUETE DE PELAYO - Hoy a las cuatro y media dos partidos: Primer partido: Puster y García (rojos) contra Benisa y Llamoner (azules).

GOBIERNO CIVIL OTRA ADHESION AL GOBIERNO En la mañana de ayer, recibió el Gobernador la visita de los camaradas Salvador Sánchez, Aracil, Enrique Domínguez y Sales Porter...

EL DORADO (Gao) - El enemigo público número uno en España y "La señora de la duda" por Ricardo Cortez y Virginia Bruce.

EL DORADO (Gao) - El enemigo público número uno en España y "La señora de la duda" por Ricardo Cortez y Virginia Bruce.

Mientras las democracias se esfuerzan en continuar la No Intervención

La Italia fascista se prepara ferilmente para la guerra y subordina todas sus actividades económicas a esta preparación.

Mussolini afirma - como se deduce de sus artículos - que no ha sido nunca neutral; el nazismo habla con todo impudor de los cientos de aviones que ha enviado a España...

Los medios diplomáticos tratan de hallar una solución que continúe el Control, que no puede ser efectivo como no se haga naval, terrestre y marítimo...

Después de Bilbao, Madrid y de pués de Madrid, París. La frase da idea de la mentalidad del orador, pero también la da del ambiente en que el fascismo se desenvuelve.

Seguramente se dirá que son palabras de un excitado. Sin duda; pero de un excitado que bebe y se inspira en las líneas de los provocadores artículos de Mussolini.

Además, muy recientemente, el Instituto de Reconstrucción Industrial (I. R. I.), de acuerdo con el Gobierno, ha constituido una "sociedad financiera siderúrgica" con un capital de 900 millones de liras...

Al constituirse la Sociedad, el Consejo envió un telegrama a Mussolini, y éste contestó con otro que decía: "Si existe, después del sector del pan, otro en el que sea preciso alcanzar el máximo de la autarquía, ese es el del hierro. No hay tiempo que perder."

El Consejo de ministros ordenaba al mismo tiempo que se llevase un millón de toneladas de hierro extraído de las minas de la isla Elba. Se sabe también que ha hecho importantes compras de carbón y de trigo y que acaba de prohibir la exportación del arroz...

La Italia fascista se prepara ferilmente para la guerra, subordinando todas sus actividades económicas a dicha preparación. No se trata ni de dar la señal de alarma ni de cerrar los ojos ante la realidad. Pero tampoco se puede traer en la "No Intervención" de Italia.

La Semana de Méjico Al pueblo valenciano El lunes comenzarán los actos de propaganda, organizados por la Asociación Amigos de Méjico...

El día en los ministerios En la mañana de ayer, volvieron los ministros a reunirse en Consejo. La reunión comenzó a las once de la mañana...

INSTRUCCION PUBLICA Un curso de orientación profesional Este ministerio se ha dirigido a los comités de fábricas y talleres y organismos directivos de los sindicatos...

Trabajador: Pon de tu parte algo en este momento, y acude adonde te llamen los Amigos de Méjico. La Semana de Méjico, es la expresión del sentimiento de agradecimiento. Contribuye, pues, a su éxito.

ANTONIO CORTIS con AMPARA PLANAR, JUAN BASTIANY GORTS, JOSÉ RUBIO y RAFAEL DE NIEVA, cantarán la ópera PAYSAS

el JUEVES 22, a las cinco y media de la tarde, en el TEATRO APOLO a BENEFICIO del VIEJO ACTOR

Empezará el espectáculo con la zarzuela "LOS GUAPOS" y un recital de poesías de GARCIA LORCA

Encargos de localidades, en la Unión Valenciana de Artistas Teatrales, calle de Pl Margall, 5, primero (fincama del café Martí)

CARROCEROS

Interesa la presentación en Gran Via Durruti, 39, Valencia, de los responsables de todos los talleres de carrocerías de la España leal que estén en condiciones de carrozar rápidamente tipos de oñas.

Jefatura Central de Transportes

FRONTON VALENCIANO Hoy viernes, 16 de julio de 1937. A las 4:15 tarde. Ramos - Linares PRIMER PARTIDO contra Azules Rocha - Echarren

IRAOJA - Goenaga II contra Arrizabalaga - Beitia Quiñela - Chaparro - Galarraga - Vergara - Goenaga - Uzuave Galarraga - Uzuave TERCER PARTIDO contra Chaparro - Vergara

Dirección general de Seguridad

Importante servicio de la policía Al recibir ayer el director general de Seguridad don Antonio Ortega a los informadores...

En Barcelona fue descubierto un depósito de alhajas, equivalentes a medio millón de pesetas, y en la frontera se había realizado igualmente un gran servicio al apoderarse la policía de un millón de pesetas...

Tribunal Popular

Jurado de Urgencia número 1. Actuando como presidente don Juan Manuel Mediano Floris...

Ante el mismo Tribunal se vio el juicio por desafección contra Vicente Martí Bataller que se defendió a sí mismo, actuando por el ministerio público el propio señor Serrano.

Consejo de ministros

En la mañana de ayer, volvieron los ministros a reunirse en Consejo. La reunión comenzó a las once de la mañana...

Se vieron tres juicios por hostilidad y desafección, actuando por el ministerio público don Fernando Arillas Bos y como defensor, don Francisco Soler Pando y don A. de Miguel.

El día en los ministerios

INSTRUCCION PUBLICA Un curso de orientación profesional Este ministerio se ha dirigido a los comités de fábricas y talleres...

Para estos cursos se pondrá a disposición de los que los organicen todo el profesorado, elementos técnicos y auxilios de toda clase que se precisen...

ACTUALIDADES EXTRAORDINARIO EXITO

ESPAÑA AL DIA NUMERO 14, gran noticiario nacional. LOS MANTIDOS, cultural. FIESTA DE PI-RATAS EN LA ISLA CATALINA, espléndido musical teatral. LOS NUEVOS MIGOS, reportaje de la estancia de los niños españoles en Rusia...

La Gloriosa derribó ayer, durante un combate, seis aparatos extranjeros

El Ejército popular sigue combatiendo con ardor en el Centro

LOS PARTES OFICIALES

Partes del ministerio de Defensa Nacional

EJERCITO DE TIERRA

Parie oficial comunicado a las once de la noche de ayer:

CENTRO. — La noche última, hasta las tres de la madrugada, el enemigo bombardeó incesantemente las posiciones que ocupa el XVIII Cuerpo de Ejército, el cual se mantuvo en todas ellas.

Durante todo el día se mantuvo un durísimo combate en torno a Villafranca del Castillo, jugando papel principal por ambos bandos la artillería.

A las ocho de la noche, los disparos de nuestros cañones provocaron la voladura del polvorín de dicho pueblo, en el que debía de haber gran cantidad de municiones, a juzgar por las explosiones, que estuvieron repitiéndose durante más de veinte minutos.

A las once de la noche, hora de esta parte, sigue combatiéndose con gran intensidad en dicho punto.

ARAGON.

Como resultado de los últimos combates librados en este frente, nuestras fuerzas sólo han cedido las posiciones que conquistaron los días 5 y 6, consiguiendo el enemigo, cuya presión continúa, levantar el cerco de Albarracín.

SUR.

En el IX Cuerpo, 21 división, fuego de artillería y mortero.

NORTE.

El crucero pirata «Almirante Cervera» y los mercantes armados «Alpiques» y «Galerna», siguen en las cercanías del puerto de Santander.

El «Almirante Cervera» hizo fuego contra un mercante de bandera inglesa que se dirigía al puerto, obligándole a salir fuera de las aguas jurisdiccionales.

En Asturias, duelos de artillería, sin consecuencias para la nuestra.

En León, han sido tomadas al enemigo dos cotas del puerto de Somiedo, quedando situada la posición del Mijón, desde la que se domina por completo el citado pueblo.

Las posiciones conquistadas, que se fortifican, han sido hostilizadas por la artillería enemiga, sin consecuencias.

En Vizcaya, sin novedad, así como en los demás frentes.

AVIACION

Resumen de los servicios efectuados por la aviación en el día de ayer:

REGION CENTRO

A las 10.30, reconocimientos sobre las zonas Norte y Oeste de Madrid.

A las 13.20, bombardeo contra las tropas enemigas en Boadilla del Monte y sobre el bosque al Norte de dicho pueblo.

A las 17.30, bombardeo de la estación del ferrocarril en Talavera.

A las 17.55, treinta y dos de nuestros aparatos de caza que salieron a proteger los servicios de bombardeo, sostuvieron combate con la aviación de caza enemiga sobre Madrid. El combate fué plenamente victorioso para nosotros, pues derribamos seis «Fiat» enemigos. Perdimos un «mesa», que cayó en las cercanías de Chamartín de la Rosa, resultando muerto el piloto.

A las 18.35, bombardeo de Villafranca del Castillo.

A las 19.40, cinco aviones de gran bombardeo, rápidos, realizaron un ataque contra el aeródromo que los faciosos tienen establecido al Oeste de Talavera y en el que había bastantes aviones «Fiat» camuflados.

Simultáneamente, otros tres aparatos de la misma clase, bombardearon el aeródromo de Ferrocarril del Duero y la estación del ferrocarril de Valladolid a Ariza, en dicha ciudad burgalesa.

El Congreso regional Centro de la F. I. J. L.

MADRID. — Esta mañana comenzaron en Madrid las deliberaciones del Congreso regional de la sección Centro de la F. I. J. L., con asistencia de bastantes delegados.

Ocupó la presidencia el camarada Progreso Martínez.

El compañero Bajatierra, dijo que el Congreso tenían que salir acordados para un futuro muy próximo.

— Hemos de tener en cuenta — dijo — que el pueblo español no lucha sólo contra los generales traidores, sino contra el capitalismo nacional e internacional, por una España libre de toda clase de dictaduras.

Valle y Sainza saludaron a los delegados brevemente.

El comandante de la 14 división, Cipriano Mera, dijo que espera de este Congreso una compensación entre todos los jóvenes, analoga a la que se ha conseguido en la vanguardia.

El 18 de Julio — agrega — era muy indisciplinado; pero hoy no hago más que acatar y obedecer las órdenes del mando. En el frente no represento a la C. N. T., sino al Ejército popular republicano. Me enorgullezco de ser español y madrileño, por el papel que ha jugado y juega Madrid en estos momentos. Siento amor hacia mi patria, porque España es hoy la patria del mundo.

Vicente Otero, de las Juventudes Republicanas, habló sobre la necesidad de realizar la unidad de todos los jóvenes, unidad que se ha hecho en el frente.

Manuel Fernández, por la Juventud Socialista Unificada, se limitó a saludar a los delegados, afirmando que piensan intervenir en la discusión de algunos puntos, en los que sentarán su criterio.

— La Juventud Socialista Unificada desea, verdaderamente realizar la unidad con todos los jóvenes, y no lo hacemos como una simple consigna más o menos bonita, sino como una realidad, como una necesidad.

Los secretarios de las Federaciones locales o grupos anarquistas y de Sindicatos Unidos de Madrid se dirigen a los delegados pidiéndoles que los acuerdos que saigan del Congreso se lleven a la práctica.

La presidencia da cuenta de que el camarada Isabelo Romero acaba de fallecer. Los delegados se ponen en pie en señal de respeto al compañero desaparecido.

Marcos Martínez, delegado del Peninsular dice que uno de los puntos principales a discutir es la unidad.

— No somos enemigos de la alianza. Somos amigos de una alianza en la que se refleje el sentir de la juventud revolucionaria, y nosotros estamos dispuestos a entablar conversaciones con las demás organizaciones juveniles sobre la base de los anhelos de la juventud revolucionaria.

Serafin Allaga, secretario de organización del Comité peninsular, pronuncia un extenso discurso, y se mueve tra conforme con las palabras del delegado de las Juventudes Republicanas. Propugna por la alianza de la juventud, con el signo del Frente de la Juventud Revolucionaria.

El camarada García Prada, director de «C N T.», dedica un sentido recuerdo a Isabelo Romero.

— La F. I. J. L. — agrega — lucha y dirige el movimiento juvenil español por su capacidad y sacrificio y su formidable organización.

El presidente da por abiertas las deliberaciones del Congreso, y después de ser elegidos la presidencia de la mesa y el secretario de actas, se pasa a nombrar la comisión revisora de credenciales, y a continuación se levanta la sesión.

la justicia popular

MADRID. — Ha sido publicada por la sección primera del Tribunal Popular la sentencia dictada por los magistrados en el juicio contra Daniel García Alaco, por asesinato del obrero Benito Blasco, que mataron a tiros de pistola a los hermanos Los Sangreclillas, hoy finados.

El Fiscal, en vista de las contestaciones del veredicto de absoluta culpabilidad había solicitado la pena de 18 años, ocho meses y ocho días por el delito de asesinato, aceptando la resolución del Tribunal que el caso podía ser encuadrado como delito de rebelión militar en el artículo 238 del Código Castrense.

El acusado aceptó el veredicto solicitando nueve años y un día. La sentencia ofrece un verdadero interés. En su fallo condena a los procesados a diez años y un día de separación de la convivencia social y ordena que por el Fiscal se interponga el correspondiente recurso de revisión, estimando que se trata de un caso de injusticia notoria.

Esta orden de la Sala está basada en el examen jurídico de los resultados, examen cuya consecuencia es desarrollar en los considerandos y del estudio realizado por el Tribunal de Derecho, que patentiza la existencia de un error por el Jurado, error involuntario, según francamente se reconoce. Se trata de la culpabilidad absoluta en la comisión del asesinato calificado, cuando en realidad no ha existido plena prueba para la afirmación.

Este caso de recurso es el primero que se ofrece al Tribunal Popular.

Avance en Las Rozas

MADRID. — Dice un cronista de guerra que también por la parte de Las Rozas hemos avanzado aproximadamente un kilómetro abandonado a la entrada del pueblo.

Batimos ahora una carretera importante y la hemos cortado un trozo de unos 700 metros en otra. La operación se efectuó hace dos días y medio.

Continúa la lucha en el Centro con gran dureza

MADRID. — Esta noche el general Miaja al recibir a los periodistas, les manifestó que continúa la lucha con gran dureza. La prueba de ello — dijo — es que los rebeldes han tenido que traer fuerzas de auxilio hasta de La Coruña, pero, a pesar de todo esto, se viene combatiendo siempre por nuestra iniciativa.

— No puedo dar a ustedes más detalles — terminó diciendo el general.

La labor de la aviación leal

MADRID. — Mientras los periodistas esperaban ser recibidos por el general Miaja, tuvieron ocasión de saludar al jefe de la aviación republicana, coronel Hidalgo de Cisneros.

Dijo, que nuestra aviación se había sacado en la fecha de hoy la espina, pues nuestros bravos pilotos habían logrado derribar seis aparatos enemigos.

Agregó después, que hoy había actuado una nueva promoción de pilotos, los cuales lo habían hecho con un entusiasmo excepcional. La prueba de ello está en que dos de estos jóvenes pilotos durante un combate habido con la aviación rebelde, salieron en persecución de un Heinkel enemigo, el cual, para verse libre de los ataques de nuestros pilotos, hubo de internarse en territorio portugués.

Nuestros aviadores, al darse cuenta de esto y ante el temor de que pudieran faltarles la gasolina, regresaron de nuevo hacia el centro de España y tomaron tierra en sus bases, sin novedad.

Esta seguro de que el coronel Hidalgo de Cisneros, que estaba muy agradecido a las numerosas felicitaciones que ha recibido con motivo de su ascenso y que son verdaderamente numerosas.

Hay felicitaciones de batallones y brigadas con los cuales no he tenido contacto alguno.

Recayó después la conversación sobre la actividad de nuestra aviación de día que se inició la ofensiva. Dijo el señor Hidalgo, que para él no era un secreto lo que representa la actuación de los aparatos de bombardeo y puede afirmar que la aviación leal en esta ofensiva ha tenido una intensidad extraordinaria como no se había conocido hasta ahora.

Esta seguro de que la intensa actuación de nuestros aparatos de bombardeo, ha venido a demorralizar de una manera grande al enemigo.

Los periodistas se despidieron del señor Hidalgo, dándole la enhorabuena por su ascenso.

Dice el alcalde de Madrid

MADRID. — Hablando con los periodistas, el alcalde de Madrid en las primeras horas de la tarde de hoy, dijo que con motivo de la visita que había hecho a las delegaciones de abastos que el Municipio madrileño tiene en Murcia, Alicante y Barcelona, dió ordenes para el mejor acoplamiento de los organismos, a fin de que puedan dar la máxima eficacia.

A diversas preguntas que se le hicieron sobre el abastecimiento de Madrid en los últimos días, dijo que las necesidades de la guerra, habían dificultado en parte la traida de género.

Otro héroe

MADRID. — El periódico «C N T.», al dar cuenta del fallecimiento de Isabelo Romero, secretario del Comité Regional del Centro, dice que la C. N. T. ha perdido con él uno de sus mejores militantes.

La retaguardia — agrega — también tiene sus héroes y uno de ellos: preclaro entre los preclaros, era ese admirable caído en plena juventud y en plena lucha.

También «La Voz», al ocuparse de esta desgracia, dice:

«Su activa participación en las tareas de la organización sindical que le había colocado a su cabeza, le había agotado, y en la lucha, ha caído con todo entusiasmo.»

Una alocución del general Miaja

MADRID. — Por el micrófono de Unión Radio se ha leído la siguiente alocución del general Miaja a los combatientes con el mando faccioso:

«Soldados españoles que lucháis contra la patria: El general Miaja, jefe de las fuerzas republicanas del Centro, os dirige la voz. Quiero, en primer lugar, haceros ver la traición que para con España estáis cometiendo; esa España que, engañados, creéis defender. No os dais cuenta que estáis mandados por ejércitos extranjeros que con el nombre de nacionalistas tratan de apoderarse de nuestro país. Yo espero que todos os dais cuenta de este engaño; que nos agrupamos todos los españoles que aman la patria para expulsar de ella al invasor. ¿A qué esperar? ¿Cuándo va a despertar en vosotros el sentimiento patriótico?»

«Cuanto más tardéis, más desastrosa estará nuestra patria y más perderemos los españoles.»

«Los extranjeros traídos a España por vuestros generales y que luchan a nuestro lado no lo hacen por el honor de la patria, sino por el interés de la toma de Bilbao por las tropas extranjeras: «Bilbao interesa a Alemania por sus minas.»

«¿Qué quiere decir esto? Sencillamente que ayudan a Franco para hacerse dueños de nuestras minas y puertos.»

«Vosotros, inconscientemente, ayudáis a entregar la patria; creéis honradamente soldados de España, que en esta guerra vuestra valor y energía debe estar al lado de la traidora. No, vosotros tenéis que estar a nuestro lado, al lado de la España que en estos momentos tiene varios millares de prisioneros españoles. Todos dicen lo mismo: «creíamos sinceramente que en vuestro campo luchaban tropas rusas.» Vosotros, hombres sencillos, lo habéis creído. Que os muestren los prisioneros rusos.»

«En las guerras, tarde o temprano se hacen derrotas de vuestro ejército en Guadalupe, pudimos comprobar la existencia de los italianos, y en el Jarama de los alemanes. Venían dotados de material de esos países y de uniformes de ejército permanente. Se hicieron cerca de dos mil prisioneros que fueron al lado de nuestra tropa, y desde entonces cambió el carácter de nuestra lucha. Si al principio fué de guerra civil, hoy es de independencia.»

«Al dirigirme a vosotros lo hago como español y como general del Ejército de España, de este Ejército que ha de salvarla. Los generales vuestros ya no son generales, son representantes de Italia y Alemania. No pueden marcharse españoles, aunque hayan nacido en esta tierra que han vendido para luchar contra ella.»

«En la ofensiva de nuestro Ejército y en la toma de los pueblos de Brunete, Villanueva de La Cañada, Quijorna y Villanueva del Pardillo, han caído en nuestro poder las guarniciones íntegras de esos pueblos. En Quijorna, que se defendió cuatro días, perecieron en la defensa más de 600 hacendados 400 prisioneros; Villanueva de La Orotava, cuya defensa duró dos días, fueron menos las víctimas y más los prisioneros, y en Villanueva del Pardillo, cuya defensa sólo duró unas horas, casi no hubo

LA LUCHA EN LOS SECTORES DEL FRENTE DE ARAGON

¡A 16 kilómetros de Zaragoza!

(De nuestro enviado especial.)

SARINENA. — Como estaba previsto, al amanecer de hoy comenzaron las operaciones en la zona Sur del Ebro.

En este momento se efectuó el relevo de unas tropas y durante la operación llegaron los aviones facciosos, que solo pudieron atacar a algunos camiones.

Los soldados se dispersaron y apenas hubo algún herido de poca importancia. Entonces terminó el relevo normalmente al mismo tiempo que varios batallones avanzaban bordeando posiciones enemigas en dirección al río Gallego.

La artillería protegía el avance eficazmente, tanto, que las tropas llegaron al objetivo sin haber sufrido apenas pérdidas.

Los soldados republicanos ocuparon varias lomas, sobrepasando el pueblo de Villafranca de Ebro, al que se dejó en el flanco izquierdo, seriamente amenazado por nuestras posiciones. Inmediatamente llegaron los batallones de fortificación, que comenzaron sus trabajos con rapidez y pericia extraordinaria.

La aviación faccista hizo acto de presencia dos veces, pero los soldados, acostumbrados a guarecerse contra los bombardeos aéreos, se escondieron con tanto acierto que no sufrieron ninguna baja. Los soldados padecieron más por el calor, que fué terrible, y la sed, que por la lucha con el enemigo.

Nuestras nuevas posiciones han quedado exactamente a 16 kilómetros y 600 metros de Zaragoza. La ciudad se ve perfectamente desde nuestras alturas, sin necesidad de prismáticos.

La operación ha terminado felizmente.

La situación en los frentes vascos

SANTANDER. — Tanto en los frentes vascos como en los de Santander la jornada de hoy fué completamente tranquila. Todo se redujo a ligeras tirotes de posición a posición y cañoneo en algunos sectores.

«El Sindicalista»:

«No cabe pensar ni un solo instante en la constitución del partido único del proletariado, a costa de constantes sacrificios. Lo comprenden así los trabajadores de la retaguardia y los que combaten en los frentes. Por eso Madrid tiene autoridad sobrada para exigir, con caracteres apremiantes que cesen esas actitudes irresponsables que, como los acuerdos de la Federación Socialista Valenciana, constituyen un peligro para el triunfo sobre nuestros enemigos, porque el dilema es claro: o con la unidad, que es servir a la victoria, o contra ella, que es ayudar a Franco.»

Comentarios de la Prensa madrileña

«Heraldo de Madrid»:

«Esperamos que Francia exponga en la sesión de mañana del Comité de No Intervención, el problema español en sus justos términos. Ya se sabe, desde luego, que no se encontrará aislada y sola, pero sí de esta Asamblea socialista efectiva de un partido, y así es, protestamos contra tal dictadura y estamos seguros de interpretar así el espíritu de la revolución española y el alma nacional, rebelde a toda opresión, hostionada siempre por ideales de libertad.»

El Pleno de Sindicatos de la C. N. T.

ALICANTE. — Ha comenzado sus reuniones el pleno de sindicatos de Levante de la C. N. T.

Todavía se ignora los sindicatos que estarán representados, pues la comisión de Actas no ha terminado sus trabajos.

Han llegado ya quinientos delegados, pero esta tarde continuaban todavía llegando.

La primera sesión ha sido presidida por el delegado de los metalúrgicos de Cartagena.

El secretario del Comité Regional, Monllor, dió lectura a un informe del Comité en el que se expone la labor en relación con la guerra y retaguardia que se ha desarrollado desde que comenzó el movimiento subversivo.

Asiste como delegado el ex ministro de Comercio, Juan López.

A Valencia

CASPE. — Ha salido con dirección a Valencia el presidente del Consejo de Aragón, Joaquín Ascaso, con objeto de dar cuenta al Gobierno de la República de los actos dos tomados en sus reuniones por el Frente Antifascista de Aragón.

Frente asturiano

Nuestras tropas avanzan sobre Somiedo

GIJÓN. — En la madrugada de ayer el Ejército popular inició un victorioso avance sobre las posiciones enemigas del puerto de Somiedo, conquistando brillantemente al asabo algunas cotas superiores a 1.600 metros de altura sobre el nivel del mar.

Nuestras tropas tienen situada la importante posición llamada Manjón, con dominio todo el puerto.

La operación prosigue, realizándose favorablemente para las armas republicanas.

El enemigo ha sufrido numerosas bajas y las nuestras son escasas.

La moral combativa y el ímpetu de nuestros soldados, es admirable.

IMPRESION DEL DIA

MADRID 15, doce noche.

En los diversos sectores del frente del Centro cercanos a Madrid, nuestras fuerzas han dado muestras de extraordinaria actividad en la tarde de hoy.

Por los frentes de Usera y de la carretera de Extremadura, los soldados de la República han ejercido enorme presión sobre las filas enemigas. Resultado de esta presión ha sido, en el primero de ellos, rectificar favorablemente las posiciones del Ejército popular en el flanco izquierdo de nuestra línea, frente al montículo llamado El Basurero.

Nuestras ametralladoras han resopido con sus ráfagas a las del enemigo. Nuestros cañones han producido bastantes neblinas en las fortificaciones e inmuebles donde los rebeldes se cobijan.

Por la carretera de Extremadura, los soldados republicanos han avanzado más a los facciosos, mediante un hábil golpe de mano sobre las líneas enemigas. Los facciosos intentaron atacar con energía, pero el fuego de nuestras armas mecánicas impidió casi por completo que los facciosos lograran su objetivo, y les obligó a volverse a ellas.

El invasor sufrió en estas operaciones bastantes bajas.

Trataron también esta tarde los facciosos de atacar nuestras líneas del sector de Seseña. Las posiciones republicanas fueron defendidas con heroísmo. Después se produjo nuestro contraataque, y al cabo de más de media hora de pelea fueron rectificadas favorablemente nuestras líneas en algunos puntos.

Intensísimo ha sido el cañoneo que hubo esta tarde en la provincia de Avila. También se registró duelo artillero en la de Guadalajara.

La aviación republicana ha trabado con intensidad. Sus repetidos bombardeos sobre Villanueva, Alcorcón, Pozuelo y otros puntos enemigos, han producido serios estragos. Madrid hubo de ser protegido por nuestros cazas ante los intentos de agresión de los aviones facciosos.

Algunos duelos aéreos se llevaron a cabo sobre los frentes cercanos a Madrid, habiendo sido derribados varios aparatos enemigos.

«Nosotros confiamos en que la cordura de unos y la disciplina de todos, enraice el problema mejor que toda presión de tipo personalista, tan ajena siempre de nuestras luchas políticas y sindicales. Esperamos también que las gestiones decisivas para las uniones en proyecto, aunque todas de antemano merecen nuestra aprobación, comiencen por las de los partidos políticos que, representando al proletariado, tienen un mismo contenido ideológico marxista y son, por lo tanto más fáciles de obtenerse; y lo que es mucho más importante, de consolidarse.»

El mundo obrero

«Mundo Obrero»:

«No esperamos que en la reunión del Comité Nacional del Partido Socialista se aicen abiertamente voces contrarias a la fusión de los partidos obreros.»

La táctica de los que interpretando posiciones de grupo o de personas se oponen a la fusión, seguramente discursarán por otros cauces; por ejemplo el de concepciones equivocadas de desmesurada a los insignificantes roles que existían o hayan podido existir en alguna localidad.

No sería justo que el Comité Nacional del Partido Socialista acordase marchar por cualquiera de los caminos señalados por los que no sienten — ellos sabrán por qué — el deseo de realizar la unión política del proletariado.

Informaciones

Sobre el mismo tema de la acción sindical, dice:

«C. N. T.», dice en su fondo:

Todo parecía demostrar, dada la holgura en que se mueve el proletariado, que en la España republicana se ha implantado la dictadura efectiva de un partido, y así es, protestamos contra tal dictadura y estamos seguros de interpretar así el espíritu de la revolución española y el alma nacional, rebelde a toda opresión, hostionada siempre por ideales de libertad.»

LA NUEVA FARSA

INGLATERRA DA A CONOCER EL NUEVO PLAN DE CONTROL

El proyecto británico no contenta a Europa y para España republicana es inadmisibile

LONDRES.—Se ha publicado el texto del proyecto transaccional del Gobierno inglés, comunicado a los miembros del Comité de No Intervención.

Antes de entrar en su redacción, el Gobierno inglés advierte que se trata de un compromiso y que el proyecto sólo tendrá eficacia de ser aceptado por los gobiernos con buena voluntad.

En grandes rasgos, el proyecto dice lo siguiente:

a) Reconstrucción del sistema de vigilancia.

Primero.—Vigilancia de buques en tránsito por España.

Segundo.—Mantenimiento del sistema por el cual los observadores van a bordo de barcos que marchen a puertos españoles.

b) Supresión del sistema actual naval, sustituyéndose, con el asentimiento de ambas partes, con la instalación de agentes internacionales en los puertos españoles con las garantías necesarias. Estos agentes serán relevados de la misión hasta ahora confiada en las patrullas navales, es decir, asegurarán el respeto de las cláusulas acordadas.

Control del tránsito hacia España por vía terrestre.

Restablecimiento inmediato del sistema del Control en las fronteras terrestres.

c) Medidas complementarias para salir al paso de la situación pasada, llenando algunas lagunas del sistema de vigilancia.

Este párrafo trata principalmente:

Primero.—Los gobiernos participantes del acuerdo de No Intervención reconocerán a las dos partes en conflicto españolas como afectadas por este Estatuto justificando por ellos para que en condiciones especiales ejerzan derechos de beligerancia en las condiciones siguientes:

a) Las listas de productos de contrabando, aprobadas por los beligerantes, serán idénticas a las listas de mercancías prohibidas, aprobadas por el Comité de No Intervención. Toda adición deberá ser objeto de negociaciones entre el Comité en pleno y los beligerantes.

b) Ambas partes aceptan, en el ejercicio de los derechos de beligerancia, en el mar, el libre tránsito de vapores que lleven observadores a bordo y enarbolen bandera del Comité de No Intervención. Esta cláusula no será aplicada, sin embargo, en el caso en que el buque se dedique a actividades que no fuesen verdaderamente neutrales.

c) Ninguna medida será adoptada por las dos partes para impedir o retrasar el tránsito de embarcaciones neutrales que no marchen con destino a España.

d) El Gobierno que forme parte del acuerdo de No Intervención será autorizado a proteger los buques que lleven bandera suya contra el ejercicio de los derechos de los beligerantes en los casos y condiciones previstas en los párrafos a, b y c.

Segundo.—Se extenderá el acuerdo de No Intervención a prohibir el transporte a España por vapores autorizados a llevar bandera de una de las partes del acuerdo, mercancías prohibidas en la lista.

Tercero.—El Comité informará a las potencias no miembros del Comité su intención de reconocer la beligerancia a ambas partes y pedirá su colaboración.

Cuarto.—El Comité tomará noción en consideración la cuestión del empleo de aviones extranjeros que entren en España.

a) El Comité adoptará una resolución de unanimidad a favor de la retirada de España de todas las personas cuya evacuación se recomienda en el informe del Subcomité técnico.

b) Se enviará una comisión cerca de las dos partes en conflicto para asegurar el Control de las personas de que se trata.

c) Todos los gobiernos se comprometen a colaborar en las medidas adoptadas para asegurar estas retiradas.

d) Ejecución del programa.—El Gobierno británico propone que el antedicho programa se ejecute por el orden siguiente:

a) Instalaciones de agentes en los puertos españoles y retirada de las patrullas navales lo antes posible.

b) Instalación de comisiones para organizar y comprobar la retirada de nacionales extranjeros y extensión del acuerdo de la No Intervención, así como lo sugiere el párrafo tercero, parte B del proyecto.

c) El reconocimiento de los derechos de beligerancia deberá ser efectivo cuando el Comité de No Intervención haya manifestado su opinión de que se han tomado las disposiciones precisas para la retirada de los nacionales extranjeros y dichas disposiciones funcionen a satisfacción y que la retirada se realice materialmente.

f) El Gobierno inglés será autorizado por el Comité a entrar inmediatamente en conversaciones con las dos partes del conflicto español sobre los siguientes extremos:

Primero.—Instalación de agentes en los puertos españoles.

Segundo.—Retirada de los voluntarios extranjeros, comprendidos entre ellos las comisiones que están en España, y

Tercero.—Condiciones en que serán reconocidos los derechos de beligerancia.

El anexo relativo a la parte del proyecto británico referente a las personas cuya evacuación deberá hacerse, dice como sigue:

«Deberán ser evacuadas todas las personas que residan en España o en las posesiones españolas, que el 18 de Julio de 1938 fuesen súbditos extranjeros o que, sin ninguna nacionalidad, estaban domiciliadas en un país firmante del acuerdo de No Intervención y se encuentren en la imposibilidad de probar que estaban al servicio de una u otra parte antes de dicha fecha, si pertenecen a las siguientes categorías:

Primera.—Personal combatiente de todos los grados, sirviendo en o con fuerzas navales, militares y aéreas de una u otra parte española.

Segunda.—Personal que asegure servicios esenciales de fuerzas navales de una u otra parte, tales como líneas de comunicación, servicios auxiliares en los aeródromos, abastecimientos y arsenales. Se exceptúa el personal de los servicios médicos y sanitarios, incluso no siendo de nacionalidad española, pero reconocida.

Tercera.—El personal de instructores y consejeros de las fuerzas armadas de una u otra parte.

Cuarta.—El personal civil al servicio de las fuerzas armadas de una u otra parte, por ejemplo, en las líneas de comunicación y establecimientos navales y costeros.

Quinta.—El personal al servicio de una u otra parte, perteneciente a lo que ayude con sus consejos a las oficinas del Gobierno o a otros departamentos de la administración, por ejemplo, ferrocarriles, puertos, muelles, etc.

Sexta.—El personal empleado de algún modo en la manufactura, montaje, reparación de material de guerra, —incluido aeroplanos— y que caen de lleno en el acuerdo de No Intervención.

Septima.—El personal que participe en el comercio de armas.

Octava.—El personal cuya actividad sea susceptible de prolongar o enconar el actual conflicto, tal cual lo definirá el subcomité especial.

Novena.—Los prisioneros de guerra detenidos por ambas partes.»

Hace notar después que en el reconocimiento del derecho de beligerancia y en el problema de la retirada de voluntarios será preciso examinar detenidamente si el orden cronológico de la aplicación de las distintas medidas previstas, garantiza absolutamente una verdadera neutralidad y termina diciendo que cierto número de sugerencias deberán ser aclaradas.

BERLIN.—Después de la reserva de la Prensa dió prueba por la mañana parece que los círculos políticos acogen, más bien favorablemente el conjunto del proyecto británico y le consideran como base favorable para una discusión en el curso de la cual se establecerá el alcance práctico de los diferentes puntos de vista.

Se hace notar en Berlín que el orden cronológico, en el que serán aplicadas las condiciones proyectadas por Inglaterra, tendrá gran importancia.

También hace falta saber cómo acogerán las dos partes contentientes españolas las peticiones que les serán planteadas.

A priori, la cuestión de los voluntarios parece poder ser resuelta, según la opinión alemana, más fácilmente por parte de Franco que por parte del Gobierno de Valencia.

«Cada párrafo es lo suficientemente ambiguo para obligar a los Estados interesados a no rechazarlos a priori y, desde el punto de vista francés, el documento exige una crítica minuciosa.»

«El Fíguro, antes que el Gobierno francés, en estrecha cooperación con el británico, se esforzará en el curso de las negociaciones en favorecer una solución de lealtad y moderación.»

El correspondiente de «Le Petit Journal» en Londres, dice que los ingleses creen llegada la hora de que París, Berlín, Roma y Londres hagan concesiones para preservar lo que todavía queda de lo que se ha convenido en llamar civilización europea.

LONDRES.—Los periódicos conservadores aprueban naturalmente, sin reservas, el proyecto inglés, que estiman aceptable en principio y ejecutable en la práctica.

Los periódicos liberales critican el plan en el terreno teórico, pero emiten dudas sobre sus probabilidades de éxito.

Finalmente, la Prensa laborista se declara convencida, por anticipado, de que será perdido el tiempo que se emplee en discutir el plan, el cual no será nunca aceptado sinceramente por las potencias fascistas.

El «Daily Herald» recoge la información según la cual el grupo laborista parlamentario va a emprender desde hoy un ataque contra los principios mismos en que se funda el plan inglés.

Según la Prensa fascista, el plan inglés ha de ser base de posibles discusiones

BERLIN.—Los resultados parciales del examen del proyecto británico por los círculos competentes alemanes son concretados en un despacho del correspondiente diplomático berlinés del «Hamburger Fremdenblatt» que dice entre otras cosas:

«La diplomacia inglesa ha tenido una vez más ocasión para demostrar talento en el compromiso sobre una situación difícil. El proyecto es largo y está lleno de cuestiones jurídicas complicadas. Los autores se han esforzado por hallar un término medio entre todas las tesis, tratando de mantener el fiel de la balanza entre los dos grupos opuestos: germanoitaliano y franco-británico.

Resulta un texto complicado y difícil de torpedear desde un principio por aquellos que esperan la agravación de la crisis. El documento plantea multitud de cuestiones de Derecho Internacional y marítimo que los peritos jurídicos y navales deberán examinar.

En Berlín ya se ha comenzado el examen, pero no se puede prever el resultado.

Sin embargo, puede ya decirse que el plan es una base de discusión para proseguir las negociaciones dentro del marco de la No Intervención. Por el lado alemán se hace notar que tiene en cuenta elementos muy importantes contenidos en las proposiciones germanoitalianas.

Para Alemania son esenciales dos cuestiones: Primera. En qué grado el plan británico hace eficaz la No Intervención por ambas partes, y segundo, en qué grado puede pretender restablecer el equilibrio tanto entre las partes enfrentadas en España como entre las fuerzas internacionales que obran sobre España.

El periódico agrega que el plan recoge sin condiciones la demanda germanoitaliana de supresión del Control en alta mar y también tiene en cuenta las sugerencias alemanas sobre la organización del Control de los puertos y de los observadores sobre los barcos de comercio.

de los voluntarios, es el punto que los totalitarios intentaron aplastar para tratar de obtener solamente las condiciones favorables para ellos; a pesar de que el periódico del señor Eden «York-Hire Post», indica que el plan es un bloque que ha de ser aceptado por completo.

La posición del Gobierno francés

PARIS.—El Consejo de ministros de esta tarde, estuvo casi por completo dedicado a la exposición hecha por el ministro de Negocios Extranjeros, señor Deibos, sobre el proyecto británico y a escuchar las observaciones hechas al mismo por distintos ministros.

En la reunión que mañana celebrará el Gobierno con el presidente de la República, será fijada la posición de Francia.

PARIS.—Según informes recogidos a la salida del Consejo de ministros de esta tarde, parece que la posición del Gobierno francés frente a las proposiciones británicas sobre el asunto de España, habrá de ser la siguiente:

«El Gobierno francés aceptaría las sugerencias inglesas sobre el restablecimiento del Control internacional terrestre y marítimo y la retirada de los voluntarios, pero entendiendo que la puesta en marcha de estas dos proposiciones sólo es posible si se obtiene el asentimiento de las dos partes españolas, sobre todo, la sustitución por observadores neutrales de las patrullas internacionales. Esto exige el consentimiento de Valencia y Salamanca.

El llamamiento de los voluntarios extranjeros requiere análoga conformidad.

En estas condiciones, de creer los informes recogidos, el Gobierno francés estima que conviene asegurar primeramente la adhesión de ambas partes españolas a los dos primeros puntos del proyecto británico, antes de que se inicie una discusión práctica sobre el tercer punto, o sea el reconocimiento de los derechos de beligerancia.

Esta idea de las cosas, no parece muy alejada del parecer del Gobierno británico, reflejado en la redacción de sus proyectos.

Esto, en efecto, plantea el reconocimiento de la beligerancia de un modo cronológico.

Ante la reunión de hoy del Comité de No Intervención

Los laboristas, oponiéndose al proyecto inglés, pidieron a Eden, aclaraciones sobre el reconocimiento de beligerancia

Attlee pronunció un magnífico discurso pidiendo no se acepten órdenes de los estados fascistas

LONDRES.—En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, el jefe de la oposición laborista, Attlee, preguntó a Eden si mañana, en la reunión del Comité de No Intervención, reiteraría la proposición en que se prevé la concesión del reconocimiento de la calidad de beligerante a Franco hasta que la retirada de voluntarios extranjeros no sea cumplida.

Eden recordó que el Gobierno inglés había recibido del Comité de No Intervención, el mandato de buscar la solución de las dificultades actuales. Las proposiciones a que han dado lugar los trabajos del Gobierno han sido comunicadas a los miembros del Comité y serán estudiadas mañana por éste, reunido en sesión plenaria.

«En estas circunstancias—agregó Eden—, no puede tratarse de modificar las proposiciones sometidas al Comité, que no han sido examinadas por éste. Estoy seguro de que la Cámara recordará que estas proposiciones han sido sometidas en virtud de un mandato internacional que nos ha sido confiado y no hará nada que pueda comprometer por anticipado la causa del apaciguamiento que tratamos de asegurar.

Entonces, Attlee se levantó para pedir al presidente de la Cámara permiso para iniciar esta misma tarde un debate sobre las proposiciones sometidas por el Gobierno británico al Comité de No Intervención.

El permiso le fué concedido, y el comienzo del debate se señaló para las siete y media.

LONDRES.—El jefe de la oposición laborista Attlee, abrió esta noche los debates en la Cámara de los Comunes, sobre la cuestión española.

Atacó el plan del Gobierno en lo que respecta al acuerdo de los derechos de beligerante a Franco, sin previas garantías plenas sobre la retirada de los voluntarios extranjeros.

«Sobre esto—dijo el orador—, quiero llamar la atención de la opinión pública pues son unas proposiciones injustas, mal concebidas y peligrosas. Se acordarían de esta forma ventajas a las fuerzas de Franco contra el Gobierno español.

Attlee dijo que en España sólo había de una parte «un Gobierno» y de otra unos oficiales rebeldes y que sin el apoyo del extranjero el rebelde Franco ya se habría hundido.

Reconoce desde luego el diputado laborista las dificultades del trabajo de Eden por tratar de conciliar lo irreconciliable y ceder al fin ante las potencias fascistas.

Hace observar que la No Intervención siempre ha juzgado a favor de Franco para el cual el gobierno británico fué en todo momento muy blando.

Añade, que el acuerdo de los derechos de beligerancia no evitarían la reproducción de incidentes y que las proposiciones guber-

En Ginebra critican el plan de «compromiso entre la injusticia y la inmoralidad»

Lord Plymouth, recibe al embajador francés

La armada inglesa ya no protege a sus barcos

Según el diputado Henderson es éste un caso sin precedente en la historia de Inglaterra

Sobre la disolución de la Casa de la Cultura

Nota del ministerio de Instrucción Pública

Cataluña

NOTICIAS DEL FRENTE ESTE

Las necesarias transformaciones, lo que hasta hoy era una simple residencia—cuya continuación nada justifica—se convierta en un hogar feudo de cultura para el pueblo, con cuyo dinero y con cuya sangre se sostienen hoy todos nuestros centros.

Tercero.—Es inútil que, con la socorrida argucia del «proletariado», se pretenda convertir en una campaña política de bajo estílo contra un partido, la crítica —siempre lícita, si es limpia y leal— contra las determinaciones de un ministerio. Todas las adoptadas por nosotros, y concretamente ésta, se inspiran en la decisión inquebrantable de hacer que el género del pueblo se invierta debidamente en el mejor servicio de la cultura popular y de la lucha contra el fascismo. Ni una sola de las personas residentes en la Casa de la Cultura podrá decir, sin faltar a la verdad, que el ministerio haya desarrollado en esta institución una política de partido ni puesto en juego presiones o sugerencias partidistas de ningún género.

BARCELONA.—El ayudante del general Pozas, al recibir a los periodistas las manifestaciones que las noticias del frente se reducen a constantes quejas de un «reconocimiento». También la ardiente campaña muestra gran actividad, disparando sobre nuestras posiciones, pero sin consecuencias. El enemigo se está fortificando.

En Ginebra critican el plan de «compromiso entre la injusticia y la inmoralidad»

Lord Plymouth, recibe al embajador francés

La armada inglesa ya no protege a sus barcos

Según el diputado Henderson es éste un caso sin precedente en la historia de Inglaterra

Sobre la disolución de la Casa de la Cultura

Nota del ministerio de Instrucción Pública

Cataluña

NOTICIAS DEL FRENTE ESTE